

Sanidad advierte de que 35.000 murcianos sufren EPOC y no están diagnosticados

:: LA VERDAD

MURCIA. 35.000 pacientes padecen Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC) sin saberlo, porque no están diagnosticados. Al menos ese es el resultado provisional del proyecto Brisa, según adelantó ayer la consejera de Sanidad, María Angeles Palacios. Por eso, la Consejería anima a los ciudadanos, con motivo del Día Internacional de esta patología, a realizarse una espirometría.

La EPOC es una enfermedad irreversible causada por el tabaco en el 90% de los casos aunque, según indicó Palacios, un diagnóstico temprano «puede disminuir su gravedad y frenar la evolución». Además, precisó que «los síntomas más frecuentes son, entre otros, tos crónica, pitos al respirar o disnea».

Las matronas de la Región reivindican su papel en la salud sexual de la mujer

:: EP

MURCIA. Las IV Jornadas de Matronas organizadas por la Asociación de Matronas de la Región de Murcia reúnen desde hoy a 200 profesionales. La cita es, explican sus responsables, un punto de encuentro de las matronas murcianas y de provincias limítrofes, y tiene como objetivo ahondar en aquellas competencias profesionales más desconocidas por la población en general, como son la atención sexual y reproductiva en todas las etapas de la mujer, así como la atención a la mujer climatérica. «Es importante transmitir a la población la figura de la matrona no sólo como la persona más cualificada en la atención al parto normal, sino como el referente en el cuidado integral de la mujer», resaltan.

La UMU medirá en 200 jóvenes la calidad del semen de los murcianos

El estudio pretende comprobar si la contaminación por plásticos y pesticidas está afectando a la fertilidad masculina

:: J. P. PARRA

MURCIA. La calidad del semen de los hombres está disminuyendo a un ritmo alarmante. Un estudio internacional con 15.000 varones demostró en la década de los 90 que en 50 años la carga seminal se había reducido a la mitad. La prueba está en que las consultas de infertilidad están cada vez más llenas. Ahora, el Grupo de Investigación de Salud Pública y Epidemiología de la Universidad de Murcia (UMU) quiere confirmar que esta tendencia se está produciendo también en la Región. Analizará a 200 jóvenes y buscará las causas del problema.

Para ello, no sólo se estudiarán muestras de semen. También se analizará la presencia en sangre y orina de sustancias como talatos o bisfenol A (BPA), que según diferentes estudios tienen un efecto estrogénico en el organismo. Es decir, se comportan como un 'chute' de hormonas con nefastas consecuencias sobre la fertilidad masculina. El grupo de Salud Pública y Epidemiología, con Jaime Mendiola y Alberto Torres a la cabeza, está buscando a 200 estudiantes de la UMU dispuestos a colaborar en el



Alberto Torres y Jaime Mendiola, los investigadores de la UMU, ayer en el CEMACAM. :: JUAN LEAL

muestreo (jaime.mendiola@um.es). El estudio se llevará a cabo conjuntamente con la Universidad de Rochester (Nueva York), que ya ha analizado a 222 de sus alumnos, la Universidad de Granada y un grupo investigador de Copenhague (Dinamarca). Cuentan con una subvención de un millón de euros de la **Fundación Séneca**.

Las sustancias estrogénicas son especialmente dañinas «durante la

gestación», explica Jaime Mendiola. «Se ha demostrado que, por ejemplo, hay más riesgo de que los niños nazcan con malformaciones en el sistema reproductor si las madres se exponen a plaguicidas durante el embarazo», advierte.

Mendiola y Alberto Torres participaron ayer en el Tercer Encuentro Nacional de Pediatría Ambiental y Salud Comunitaria, que se celebró en el CEMACAM. El coordi-

nador de estas jornadas es Juan Antonio Ortega, responsable de la Unidad Medioambiental de La Arrixaca. El experto recordó que la exposición a tóxicos no sólo perjudica a los varones: «La regla en las mujeres se está adelantando cada vez más. Algunos estudios en Estados Unidos advierten de que incluso llega a los 8 años». Las sustancias con efecto estrogénico podrían estar detrás de esta situación.

El 061 atiende una emergencia cada dos minutos y 700 al día

:: LA VERDAD

MURCIA. Cada dos minutos, la gerencia de Emergencias 061 recibe el aviso de una urgencia sanitaria. Al día, son más de 700 personas asistidas. De ellas, 54 son atendidas por Unidades Medicalizadas

de Emergencias (UME). Son los datos que ofreció ayer la consejera de Sanidad, María Angeles Palacios, durante la inauguración de las I Jornadas 'Nuevos Retos en Urgencias'. Desde enero a octubre de 2010, el 061 ha recibido 208.770

llamadas para prestar asistencia sanitaria urgente.

Un porcentaje importante de llamadas son solucionadas por teléfono gracias al Consejo Médico Sanitario de los profesionales del Centro Coordinador de Urgencias

(CCU). En 2009 se atendieron por esta vía 73.505 llamadas, y en 2010 ya van 56.248.

La actividad asistencial «ha mejorado», según indicó la consejera, porque ha incrementado el número de personas atendidas en un tiempo inferior a 15 minutos. En este sentido, «en 2009 las UME asistieron a 18.360 personas que precisaban atención urgente, y de ellas un 77% fue asistido en menos de 15 minutos, mientras que en lo que va de año esta cifra ha aumentado al 80%», destacó Palacios.

CONVOCATORIA



Región de Murcia

Premios de la Región de Murcia



Asociación PIRM
Asociación de Industrias de la Región de Murcia

*** Premios a la SEGURIDAD en las empresas industriales.**
*** Premios a la EXCELENCIA empresarial.**

Para PYMES industriales y de servicios, Grandes Empresas, Agrupaciones y Asociaciones empresariales murcianas que consideren haber realizado un esfuerzo importante y positivo para mejorar su competitividad y para, más allá del cumplimiento reglamentario y normativo obligatorio, contribuir a administrar y promover la seguridad en sus instalaciones.

Una iniciativa de la
 Consejería de Universidades, Empresa e Investigación.
 Organizado por la
 Dirección General de Industria, Energía y Minas.

Plazo de Presentación
Hasta el 1 de Diciembre de 2010

Más INFORMACIÓN 968 36 89 77 www.planindustrial.es

Basas en:
 BORM 228 - 01/10/2010



